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Gilles Leclair est l'ex-chef de l'Office central de répression du trafic illicite de stupéfiants, directeur
adjoint d'Europol, qui coordonne les efforts des polices européennes...

Quelle est la part de la drogue dans l'ensemble de la criminalité en Europe ? 
 
 Environ 70% des opérations d'Europol sont tournées vers la drogue. En France, c'est le premier facteur de
crime. Il y a vingt ou trente ans, les braqueurs volaient l'argent pour lui-même. Aujourd'hui, ils le volent pour
l'investir dans des trafics de drogue est réinvesti dans d'autres opérations. 
 
 
 Les trafiquants fonctionnent-ils comme des entreprises multinationales ? 
 
 Plutôt comme des centrales d'achats capables de fournir n'importe quelle drogue, et d'intervenir dans d'autres
domaines, comme la prostitution, le blanchiment d'argent, etc. Face à la mondialisation de la criminalité, où
l'on voit des Pakistanais apprendre aux Colombiens à fabriquer l'héroïne, on doit mondialiser la lutte
judiciaire. 
 
 
 Pour faire disparaître le trafic, certain préconisent de légaliser la vente de drogue... 
 
 C'est un réflexe d'abandon, cela signifierait que la société baisse les bras face à ce problème. Légaliser le
cannabis n'empêchera pas les jeunes de prendre d'autres drogues encore plus dangereuse,, car la
polyconsommation se développe. Tout passe par l'éducation. Cette lutte est difficile car cela touche au plaisir
des gens, ou à leur volonté d'oublier leurs problèmes. C'est pourquoi il faut éduquer dès le plus jeune âge,
rappeler que ce plaisir de la drogue est illusoire et dangereux car il crée une dépendance. 
 
 
 POUDRE AUX YEUX OU ECRAN DE FUMée ? 
 
 Cannabis
 
 D'où ça vient ? 
 Plante cousine du houblon, le chanvre contient un principe psychoactif, le Delta 9 THC. 
 
 A quoi ça ressemble ? 
 Trois formes : 
 _Marijuana, mélange de feuille, tiges et fleurs séchées de la plante. 
 _Haschisch, plaque de résine brune, verte ou jaune selon l'origine. 
 _L'huile, forme plus dangereuse car plus concentrée. 
 
 Quels effets ? 
 Hallucinogène, procure une sensation de détente, stimule l'appétit. 
 
 
 Cocaïne
 
 D'où ça vient ? 
 Alcaloïde extrait des feuilles de cocaïer. Il faut 600 kilos de feuilles pour fabriquer un kilo de cocaïne. Le
crack, sa forme cristalline, est redoutable. 
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 A quoi ça ressemble ? 
 Poudre blanche. Prise par le nez, elle peut aussi être injectée par voie intraveineuse, ou fumée. 
 
 Quels effets ? Euphorie, sentiment de puissance, indifférence à la fatigue. Après : état dépressif et anxieux.
parfois délires paranoïaques. 
 
 
 Héroïne
 
 D'où ça vient ? 
 Forme raffinée de l'opium. Cet opiacé est extrait du latex d'une plante, le pavot. 
 
 A quoi ça ressemble ? 
 Poudre blanche. En général injectée après dilution et chauffage. Peut être fumée. 
 
 Quels effets ? 
 Euphorie et apaisement. Agit tel un anxiolytique ou antidépresseur. Dépendance rapide, avec insomnie et
anorexie. Une overdose peut être mortelle. 
 
 
 Ecstasy
 
 D'ou ça vient ? 
 Molécule chimique, la MDMA (amphétamine) est de plus en plus consommée depuis 1990, surtout dans les
raves parties. 
 
 A quoi ça ressemble ? 
 Pilule, comprimé ou gélule. 
 
 Quels effets ? 
 Repousse la fatigue, la faim, le sommeil. L'euphorie se transforme parfois en crise de panique, puis en
troubles psychiques. Composition des gélules souvent aléatoire.
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